

**Intervención del diputado Jennyfer García Lucena, con relación a los desastres naturales ocurridos en los últimos días en la Entidad.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada Jennyfer García Lucena, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Jennyfer García Lucena:**

Es lamentable que se quiera desviar la falta de atención y de responsabilidad ante una catástrofe ocasionado por un fenómeno natural a quienes hoy proclaman auxilio y apoyo para los damnificados y deudos de los fallecidos por el huracán Otis, esto demuestra la falta de sensibilidad y por supuesto un

desinterés para proyectar los recursos necesarios para la reconstrucción más importante de los municipios de la República mexicana, turísticamente hablando.

Hoy, deben hacerse valer las declaraciones que el propio presidente Andrés Manuel López Obrador hizo, cuando reclamaba recursos para Tabasco, él dijo no sólo basta decir que habrá recursos suficientes, deben establecerse una cantidad específica en el presupuesto de egresos y ahora se niega la federación y los diputados federales a establecer una partida presupuestal específica para atender los daños ocasionados no solo en Acapulco y

Coyuca de Benítez, sino en 45 municipios más en Guerrero.

En la sesión plenaria de la Cámara de Diputados Federal, celebrada el día de ayer el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024, fue aprobado en lo general con 262 votos a favor, 193 de Morena, 37 del Verde, 32 del PT, pero lo más lamentable para los guerrerenses es que los diputados que nos representan en dicha Cámara Alta votaron en contra de los guerrerenses, dichos diputados son: Victoriano Real Wences del PT, de Morena Sánchez Barrios Carlos, Ocampo Manzanares Araceli, Merlín García María del Rosario, Peñaloza Pérez Pedro Sergio, del Verde Monzón García Eunice y Palacios Díaz Luis Edgardo, esto demuestra que los guerrerenses no tenemos representación en el Congreso de la Unión, que a quienes le dieron la confianza de defender los derechos hoy están actuando por consignas políticas, sin mirar en defensa de todas y todos los guerrerenses y

mucho menos del pueblo de Acapulco.

Compañeras y compañeros, la devastación que sufrió Acapulco y los daños que sufrieron las comunidades de 46 municipios más debe obligarnos, si, obligarnos a dejar de lado las insignias políticas y establecer todo lo necesario para reconstruir Acapulco y los demás municipios afectados por el huracán Otis, debemos reflexionar sobre cómo reactivar la economía y los servicios turísticos en Acapulco, el gobierno federal en coordinación con el gobierno estatal, deben generar mecanismos de acción y programas de reconstrucción sin escatimar recursos públicos, por eso la necesidad de etiquetar una partida específica para su atención y ejecución, estas acciones no pueden quedar sin especificarse en el presupuesto de egresos de la federación, porque sólo así se podrá garantizar que los recursos lleguen a los damnificados, no puede quedar a la interpretación y mucho menos a la

buena voluntad del gobierno federal y estatal.

Debe darse seguridad a la población que los recursos ahí están asignados, que no va ser necesario esperar a que las secretarías encargadas de la reconstrucción les asignen recursos, el plan de reconstrucción que ya emitió el gobierno federal es solo una parte que incluso no contiene reglas de operación no dice cómo se van hacer llegar los apoyos a la población afectada, cuáles van a ser los criterios para su asignación y tan sólo se prevé la aplicación de diez mil millones de pesos, esa cantidad es insuficiente, los daños son muchos mayores la devastación exige que los gobernantes ante pongan los derechos humanos a la población afectada sobre cualquier interés político o de grupo.

Hoy nos necesitamos, unir todas y todos no sólo los guerrerenses si no todo México, como lo han demostrado otras entidades que han mandado apoyo a este Congreso en días próximos le corresponderá

aprobar el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2024, y aquí también debemos impulsar, etiquetar recursos específicos para la atención de los damnificados de la reconstrucción de la infraestructura de Acapulco y de los 46 municipios afectados, por eso es importante que cerremos filas por el bien de los guerrerenses, los recursos solo permitirán volver a la normalidad de prestar servicios públicos y servicios turísticos para que la población pueda volver a la normalidad por decirlo de algún modo, ningún recurso asignado sale sobrando, cada centavo suma a los esfuerzos por eso es importante que se garanticen que estos lleguen a quienes sufrieron daño, esta LXIII Legislatura, no puede quedar sin hacer nada como simple espectador. Por eso es importante que a través de nuestras facultades pugneemos porque en el presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2024, se cree un programa específico de reconstrucción para Guerrero.

Es cuanto, diputada presidenta.

